

## 12 Sports

Football/Au sujet du démarrage du championnat national de D1 2017-2018

## La compétition pourrait démarrer à la mi-décembre



CF Mounana et, probablement,...



... Mangasport vont-ils être sacrifiés sur la scène continentale ?

MIKOLO-MIKOLO

Libreville/Gabon

**CONTRAIREMENT** à plusieurs pays africains de la « planète-foot », le championnat national gabonais de première division 2017-2018, comme ceux des années précédentes, tarde à démarrer. Pourtant, son lancement officiel, initialement programmé le 28 octobre dernier, a été reporté. L'absence de la subven-

tion de l'Etat, principal pourvoyeur de fonds, étant l'unique raison de ce report.

« Le National-Foot 1 2017-2018 était censé débiter le 28 octobre dernier. Malheureusement, pour des raisons évidentes que tout le monde connaît, nous n'avons pas pu lancer la compétition. Aujourd'hui, au regard de toutes les discussions que nous avons eues avec le ministère des Sports et la Fédération gabonaise de football (Féga-foot), sans avancer de dates, nous pouvons sim-

plement vous indiquer une période. Tout est mis en œuvre pour que la compétition démarre pendant la première quinzaine du mois décembre prochain », a indiqué une source proche du dossier à la Ligue nationale de football professionnel (Linafp).

Tous, ou presque, les pensionnaires du National-Foot 1 sont en chantier. Ils ont fini le travail foncier. « Les 45 jours de travail foncier sont passés. Nous n'attendons plus que la compétition qui tarde à

démarrer », nous a confié Kevin Ibinga, coach de CF Mounana qui, tout en regrettant ce retard, est champion du Gabon.

Son collègue de Mangasport, Kevin Djony, dont l'équipe pourrait représenter notre pays sur la scène continentale, n'en dit pas moins. « Le club de la Comilog dont l'effectif est quasiment au complet, se prépare activement ici à Moanda. Où, malheureusement, il lui manque de sparring-partners pour mieux jauger le niveau des joueurs », a laissé enten-

dre Djony.

Le retard du lancement du nouveau National-Foot 1 n'augure pas des lendemains meilleurs pour nos représentants en Ligue africaine des champions (CF Mounana) et en coupe de la Caf (probablement Mangasport). Nos deux « ambassadeurs » du football gabonais sont presque certains d'affronter leurs adversaires sans quasiment avoir du jus dans leurs jambes.

Par contre, le démarrage tardif du National-Foot 1 pourrait faire l'affaire des

organisateurs du tournoi national de la montée en première division. Propriété de la Fédération gabonaise de football, ledit tournoi est programmé dans la province de l'Ogooué-Lolo (Koula-Moutou et Lastoursville). Mais là aussi, les dates ne sont pas encore fixées.

A ce sujet, un technicien administratif de la Féga-foot, joint hier par téléphone, s'est montré précis : « On ne peut pas arrêter des dates si les fonds ne sont pas disponibles. »

## Rugby/Championnat national/Classement après la 5e journée

## RCL, Rugbyphants et ERCO aux commandes

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

**LES** Rugbyphants n'ont pas raté, face au RCG samedi dernier sur le terrain d'Owendo, l'occasion qui leur était offerte de prendre la deuxième place du classement, au détriment d'ERCO. Pour mémoire, cette équipe a eu un repos forcé, suite au report de la rencontre qui devait l'opposer aux Margouillats de Port-Gentil, le week-end dernier. Les "Eléphants roses" se sont emparés de la deuxième place, reléguant ERCO à la troisième position.

Après cinq journées, les six premières équipes ont déjà disputé deux rencontres chacune. Seule la formation des Margouillats pose problème. Elle n'a encore joué aucun match cette saison. Ayant proposé à chaque nouvelle journée le report de ses rencontres à la fédération. Au sein de cette dernière, on espère que les Margouillats honoreront les prochaines échéances. Personne ne souhaitant voir cette équipe se désister.

Pour les autres clubs,



Une action du match Rugbyphants-RCG.

après cinq levées, l'heure est aux comptes. Le Racing Club Libreville (RCL), premier du classement, a joué deux matchs et n'a perdu aucun. A regarder ses résultats contre SOOF (première levée) et Vautours XV (4e journée), on se rend compte que cette formation pourrait être impitoyable avec tous ses adversaires. Puisqu'elle n'a pas encore concédé plus de dix points sur le terrain aux autres équipes. Ses succès sur un score de 9-23 face à SOOF, puis 24-9 devant les Vautours pourraient lui servir d'épouvantail pendant quelques semaines encore.

L'autre club qui se re-

trouve sur le podium et qui lui aussi n'a pas encore perdu de rencontres, est celui des Rugbyphants. Les Pachydermes, qui montrent pour le moment qu'ils ont bien la peau dure, ont réussi à chiper la deuxième place à ERCO. Qu'ils avaient battu durant la 3e levée (11-10) et qui, pour sa défense, a subi le week-end dernier le report demandé par les Margouillats de Port-Gentil.

Les poulains de Guillaume Ludwig ont bâti leurs deux succès sur une solide défense et leurs pénalités transformées. Soit trois au total.

ERCO est provisoirement troisième. Grâce à une vic-

A Libreville :

RUGBYPHANTS 10 vs RCG 6														
RANG	EQUIPE	J	G	P	N	E	T	P	D	PM	BO	BD	PT	TP
1 <sup>er</sup>	RCL	2	2	0	0	8	2	1	0	47	2	0	8	10
2 <sup>er</sup>	RUGBYPHANTS	2	2	0	0	2	1	3	0	21	0	0	8	8
3 <sup>er</sup>	ERCO	2	1	1	0	5	2	1	0	32	1	1	5	7
4 <sup>er</sup>	SOOF	2	1	1	0	4	3	1	0	35	1	0	5	6
5 <sup>er</sup>	RCG	2	0	2	0	1	0	5	0	20	0	1	2	3
6 <sup>er</sup>	VAUTOURS	2	0	2	0	1	1	4	0	19	0	0	2	2
7 <sup>er</sup>	MARGOUILLOTS	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0

Le classement après la 5e journée du championnat national de rugby.

toire sur les Vautours (22-10) obtenue lors de la première journée. Sa défaite devant les Rugbyphants, lors de la 3e journée, lui avait au moins permis d'obtenir le bonus défensif. Mais en dépit de sa troisième place, ERCO (7 unités) reste sous la menace de SOOF (4e avec 6 points) et du Racing club du Gabon (RCG) qui est 5e avec 3 petits points.

Malgré les points pris au terme de ces cinq journées, le RCG est l'une des équipes qui ont perdu jusqu'à présent tous leurs deux matchs. Les Vautours XV sont la deuxième formation à connaître cette déconvenue.

L'autre point négatif qui jaillit, à la lecture du classement provisoire, est qu'aucune formation n'a, jusque-là, inscrit d'essais. Au rugby, un essai est l'action de jeu consistant à aplatir le ballon dans l'en-but adverse. Cette action permet de marquer cinq points, et de tenter une transformation, valant deux points supplémentaires.

Techniquement, un essai est accordé lorsqu'un joueur tient le ballon et le met en contact avec le sol dans l'en-but adverse. Le terme « tenir » signifie avoir le ballon dans sa ou ses mains, ou dans son ou ses bras. Il n'est pas néces-

saire d'exercer une pression vers le bas. Le joueur qui tient le ballon doit se trouver à l'intérieur des limites du terrain. Ou lorsque le ballon se trouve dans l'en-but adverse et qu'un joueur exerce sur lui une pression de haut en bas, avec toute la partie avant du corps comprise entre la taille et le cou, taille et cou inclus. Le joueur qui exerce la pression peut se trouver hors des limites du terrain.

Une absence qui peut être la résultante des défenses qui prennent le pas sur les attaques.